

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripcion.

**MAHON.**  
Tienda de D. D. Orfila.  
Id. de D. M. Mascaró.  
Id. de D. N. Fábregues.

**EN PROVINCIAS.**  
Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

## Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.  
Provincias 24 reales trimestre.  
Un número suelto ½ real.

## Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.  
Los no suscritores 12.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION DE NOTICIAS.

### —De La Correspondencia:

Las secciones del Senado hicieron los siguientes nombramientos:

**Presidentes:**—Señores marqués del Duero, Soria, marqués de San Felices, marqués de Miraflores, Luzuriaga, Alcalá Galiano y Santa Cruz.

**Vice-Presidentes:**—Señores Gonzalez, Aldama, Infante, marqués de Vallgornera, Santillan, Camaleño y Haet.

**Secretarios:**—Señores Chinchilla, Ruiz de la Vega, conde de Villafranca de Gaitan, Cantero, conde de Torremarin, Chacon y Duran y Sevilla.

**Vice-Secretarios:**—Señores Iriarte, Baeza, marqués de Ovisco, Nandín, marqués de O'Gavan, Huelves y duque de Alba.

—Leemos en la *Correspondencia de Roma*.

El mundo católico comprende 1007 obispados ó prelaturas con jurisdiccion episcopal bajo distintos títulos, vicariatos apostólicos, jurisdiccion abacial ó territorios *nullius diocesis*.

Estas 1,007 diócesis ó circoscripciones de territorio que llevan otro nombre, se subdividen del siguiente modo: 681 en Europa, 128 en Asia, 29 en Africa, 146 en América y 23 en Oceanía.

En Europa hay 2 patriarcas, 484 obispos, 45 con catedrales, 15 abades ó priores con jurisdiccion casi episcopal, 6 capellanes militares, 18 vicarios ó delegados y prefectos apostólicos.

En Asia hay 6 patriarcas, 3 arzobispos, 54 obispos, 65 vicarios y prefectos apostólicos.

En Africa hay 10 obispos y 19 vicarios y prefectos apostólicos.

En América hay 22 arzobispos, 115 obispos y 9 vicarios apostólicos.

En la Oceania hay 2 arzobispos, 12 obispos, 8 vicarios apostólicos y 1 prefecto apostólico.

Considerada en detall la geografia elestiasica de Europa, resultan los datos siguientes:

En Italia hay 1 patriarca, 47 arzobispos, 215 obispos, 44 con catedrales, 11 territorios abaciales y 1 capellan militar.

En España hay 9 arzobispos, 45 obispos 1 concatedral, 4 capellanes militares ó prelados particulares.

En Portugal 1 patriarca, 2 arzobispos y 14 obispos.

En Francia 16 arzobispos, 65 obispos y 1 capellan militar.

En Bélgica y Holanda 2 arzobispos, 9 obispos y 1 vicario apostólico.

En el imperio austriaco 16 arzobispos, 48 obispos, 1 abad y 1 capellan militar.

En la Confederacion germánica 9 arzobispos, 18 obispos, 3 vicarios y delegados apostólicos.

En el Reino Unido de la Gran Bretaña 5 arzobispos, 38 obispos y 3 vicarios apostólicos.

En el Norte de Europa 2 arzobispos, 14 obispos y 2 vicarios apostólicos.

En Malta, Grecia y Turquía 6 arzobispos, 14 obispos y 8 vicarios apostólicos y prelados con diversos títulos.

En Suiza 5 obispos, 1 abad y 2 prefectos apostólicos.

—La *Gaceta oficial* de Turin publica la siguiente nota: «El 21 del corriente los estados mayores y las tri-

pulaciones de los buques de guerra napolitanos anclados en el puerto de Génova, que son, el navío *Rey Galantuomo*, las fragatas *Fulminante* y *Hércules*, la corbeta *Stronboli*, el piróscalo *Morgibello* y el bergantin mercante *Risolucione*, proeedieron á la votacion del plebiscito para la anexion de las provincias de Nápoles á los Estados del Rey. De esta operacion ha resultado que los votantes de los expresados buques en número de 427 se han pronunciado unánimemente por el «sí».

—S. M. el emperador de Austria ofreció á Lamoriciere despues de la toma de Aneona, el baston de mariscal de su ejército; pero el general ha preferido permanecer en su puesto, seguro como está de la satisfaccion del Padre Santo.

—La *Gaceta de Leipzig* certifica la noticia publicada por algunos periódicos, de que los Gobiernos de la Confederacion habian protestado contra la ocupacion de las fortalezas federales por medio de regimientos de las provincias austriacas que no forman parte de la citada confederacion. Despues de demostrar que Prusia se halla en el mismo caso, y que ninguna disposicion del derecho federal se opone al planteamiento de aquella medida, el diario sajón añade.

«No pretendemos, sin embargo, que en algunas circunstancias puedan prevalecer graves consideraciones contra el empleo de esas tropas en las fortalezas federales, y en casos dados ser objeto de negociaciones, pero nunca darán lugar á protestas.»

—Noticias de Berlín aseguran que muy pronto se publicarán los reglamentos concernientes á la nueva or-

ganización de la *Landwehr*, deseando el Gobierno que sea un hecho consumado cuando las Cámaras celebren sus sesiones. El ejército prusiano constará, por lo tanto, de 116 batallones de *Landwehr* del primer alistamiento, de 1.026 hombres cada uno, y 116 batallones del segundo, de 814 hombres: total, 212,000. Los 24 regimientos de caballería se consignan al segundo alistamiento, la caballería ligera se provistarà de carabinas llamadas *Zundnadelgewehre*.

—Deciase en Berna que la presencia de numerosas tropas austriacas en el Vorarlberg habia llamado la atención del Consejo federal hasta el punto de decidirle à ordenar una quinta de milicias para guarnecer el paso de los Alpes. Una correspondencia de aquella ciudad, que publica la *Agence Bullier*, desmiente esta última asercion. Lo que hay de verdad es que la actitud de Austria y el Piamonte ha parecido al Consejo federal bastante grave para que el departamento de la guerra adoptara las medidas preparatorias, à fin de señalar los cuerpos que habrian de ser llamados en caso de necesidad.

—Segun una correspondencia de Pesth, la Dieta húngara no podrá reunirse hasta dentro de seis meses.

—Una correspondencia de París dirigida el 21 à la *Independencia belga*, dice que corre allí el rumor de que el emperador ha invitado à lord Palmerston à venir à París, à fin de entenderse esplicita y definitivamente sobre los medios de consolidar la buena inteligencia anglo-francesa.

—Dice un corresponsal de París que se ha enviado al general de Montauban la orden de salir de la China luego que concluya un tratado de paz con la corte de Pekin. Créese que el cuerpo expedicionario podrá estar de regreso en Francia à últimos del próximo mes de enero.

—Una carta de Saigon hace un grande elogio de la conducta que tuvieron las tropas españolas en el ataque de los annamitas contra la págoda. Esta agresion tuvo lugar en la noche del 3 al 4 de julio, y eran mas de 3,000 los cochinchinos contra dos compañías europeas, que guarnecian la págoda con tres obuses de montaña. Los tãgalos arremetieron vigorosamente à la bayoneta é hicieron una espantosa carnicería. El combate du-

ró una hora, y al paso que los enemigos tuvieron grandes pérdidas, las bajas de los aliados fueron casi insignificantes. El comandante de la plaza de Saigong llegó al teatro de la acción cuando todo habia concluido. Los annamitas tuvieron entre muertos y heridos unos 500 hombres; solo 95 cadáveres se encontraron al rededor de la pagoda. La artillería, que pudo obrar à tiempo, aun cuando las tropas cochinchinas llegaron al pié del fuerte, à favor de la maleza y de la oscuridad, los barrió completamente. Ha sido una jornada gloriosa para el ejército de Filipinas.

—Una correspondencia de Alejandria dá noticias de Beyrouth hasta el 12. A esta fecha los cristianos de Damasco, poco tranquilos acerca de su suerte, emigraban en masa à aquella poblacion. La comision europea despues de numerosas reuniones, se habia convencido de que Fuad-bajá habia protegido la fuga de los principales jefes drusos. Segun el corresponsal, se consideraba insuficiente el cuerpo de tropas francesas, para evitar nuevas matanzas.

Por las anteriores noticias,  
J. Hospitaler.

## MAHON.

Ayer fondeó en este puerto la urca holandesa *Heldin* de 10 cañones, su comandante el teniente de navio Houtenhout: procede de Malta en 13 dias de navegacion, y trae víveres para la fragata *Eversten*.

Hoy domingo 11 del corriente, à las ocho de la noche se despachará correo para Mallorca y el continente por via de Ciudadela.

## LUISA MILLER.

Melodrama trágico en 3 actos.

### ARGUMENTO.

#### ACTO I.—El amor.

Miller, el veterano, tiene una hija llamada Luisa; ambos habitan en uno de los mas floridos valles del Tirol, desde el cual se descubre el formidable castillo de Walter. A la luz de una aurora primaveral, los habitantes de la aldea se reúnen para festejar à Luisa con motivo del aniversario de su nacimiento. A poco aparece un jóven cazador, amante de Luisa, à quien es-

ta ha jurado eterno amor. Aquel jóven es Rodolfo, el hijo del conde Walter, à quien Wurm, castellano de Walter, dominado por los celos, descubre al padre de Luisa Miller.

Mas tarde Walter instruido tambien por Wurm de los amores de Rodolfo, llama à este y le hace sabedor de que tiene proyectado su enlace con Federica, duquesa de Ostheim, sobrina de Walter. A tal inesperada nueva, Rodolfo dominado por su amor, quiere oponerse à los mandatos de su padre; pero este le manda imperiosamente que obedezca su voluntad.

Sabedor el padre de Luisa de la noble condicion y prósimo enlace del fingido Carlos, con amargo sentimiento lo participa à su hija y para vengarse del engaño, cuando aparece Rodolfo y confesando su verdadero nombre reitera sus juramentos de fidelidad à la hija del veterano. Este le amenaza con la ira del conde; pero Rodolfo le dice que es dueño de un secreto en el que funda su felicidad.

En esto se presenta Walter en la cabaña del Miller. Al oír sus rencorosas palabras, Luisa se desmaya, Rodolfo desnuda la espada y Miller recuerda que ha sido soldado y que debe lavar un grave insulto. Irritado mas y mas el conde, llama à sus hombres de armas y manda poner presos al padre y à la hija. Luisa cae de rodillas y quiere implorar el perdón de Walter; pero su padre la levanta diciéndola que únicamente ante Dios debe postrarse. En vano se opone Rodolfo à que los hombres de armas se apoderen de Luisa; Walter la arrebatada de sus brazos y la entrega à los soldados. Quiere ir à la cárcel con ella y Walter lo consiente, quiere matarla y este no se opone. Dominado entonces por su furor, se acerca al oído del conde y le dice el terrible secreto que posee. Walter parece quedar herido de un rayo; llama à su hijo; pero este ha desaparecido. Asombrados los circunstantes no pueden darse razon de lo que pasa. Parten los hombres de armas y Luisa cae de rodillas desvanecida.

#### ACTO II.—La intriga.

Acude Laura acompañada de algunos otros aldeanos, y participa à Luisa la triste nueva de que su padre ha sido encadenado y conducido preso al castillo de Walter. Luisa vá à salir, cuando aparece Wurm, y le confirma la noticia que le acaban de dar los aldeanos. El castellano se dice enviado del ofendido conde; quien está dispuesto à perdonar al padre de la jóven con tal que firme «que nunca ha amado à Rodolfo, y que unicamente fué llevada por su ambicion; que ama à Wurm, y que con él huirá cuando cierre la noche.» Opónese en un principio Luisa, pero el amor filial vence por fin, y consiente en firmar. Wurm le exige además que debe ratificar sus palabras en presencia de una gran señora, y su padre quedará libre, à lo que por fin tambien consiente Luisa.

se felicita interiormente por el éxito de su empresa y parte á comu-  
nicarlo á VValter.  
ambos recuerdan con este motivo la  
que pesa sobre el escudo condal  
la cual es sabedora su hija; mas á  
aparece la duquesa, y VValter le di-  
ce Luisa nunca amó á Rodolfo. Aquel  
puerta secreta, y por ella sale  
acompañada de VVurm. Interroga-  
por la duquesa, dice que ama á este y  
á Rodolfo. Todos los actores de esta  
se felicitan interiormente, excepto  
Luisa á quien VVurm vuelve á  
pedir por la puerta secreta.  
Rodolfo fuera de sí, y con la carta de  
en la mano, sale el jardín acompa-  
do de un aldeano á quien despues de  
interrogado, le arroja una bolsa y  
manda retirarse. En tanto que se la-  
menta de la perdida de su amada, llega  
VVurm á quien amenaza de muerte des-  
de haberle dado á leer la fatal carta.  
castellano huye hácia el fondo dispa-  
ndo la pistola al aire. Acuden al estam-  
do del arma de fuego, algunos hombres  
armas y familiares, y entre ellos VVal-  
Este finje ceder á los deseos de su hi-  
pero Rodolfo le dice que ha sido en-  
do; quiere darse la muerte y VVal-  
le aconseja que se venga casándose  
la duquesa. Parece consentir Rodolfo,  
y todos entran en el castillo.

**ACTO III.—El veneno.**  
La escena representa la casa de Miller.  
una de las ventanas que está abierta,

El camino andado en una hora 4,674  
metros.  
El motor consistia en 4 hombres.  
*Alas simples.*  
en metros  $4'92 \times$  vuel-  
las ..... 200 = 384 metros.  
anduvo el *Ictineo* ..... 525  
retroceso ó diferencia. . . . 59  
Id. por ciento . . . . 7'5  
El camino andado en una hora 1645  
metros.  
El motor consistia en 4 hombres.  
Tiempo empleado: 44 minutos, 52 se-  
gundos (unos 3'5 por vuelta de hélice)

**IX.**  
**Del aire y de la respiracion.**  
El conocimiento de las propiedades fi-  
sicas del aire se debe á Galileo; el de las  
propiedades químicas y el de su composi-  
cion á Lavoisier. Este separó el oxígeno  
del azoe, por medio de la calcinacion del  
mercurio, y luego los volvió á reunir; ha-  
biendo notado antes que el azoe era im-  
propio para sostener la combustion, y que  
el oxígeno la sostenia con mas actividad  
que el aire atmosférico. «Este, pues, dice  
Lavoisier, está compuesto de dos flúidos  
elásticos, de naturalezas diferentes, y por  
tanto así, opuestas. Una prueba de esta

vése el templo iluminado interiormente.  
Luisa está escribiendo cerca de una mesa  
sobre la cual arde una lámpara y en la  
que hay una cesta con frutas y una taza  
llena de leche; en un ángulo de la estancia  
vese á Laura acompañada de otras alde-  
anas que estan contemplando á Luisa. Acér-  
case aquella á la triste jóven, y le dirige  
algunas palabras cariñosas; pero la hija de  
Miller despues de manifestarle que no am-  
biciona sino la paz del cielo, le pregunta  
el porque el templo se halla tan esplendi-  
damente iluminado; pero Laura á fin de  
no aflijirla, le oculta el verdadero motivo.  
En esto llega Miller, y sabedor de todo  
lo que ha pasado, pregunta á su hija el  
objeto de la carta que acaba de escribir,  
en la cual lee que su hija participa á Ro-  
dolfo el engaño de que ha sido víctima, y  
le dá una cita á media noche. Luisa inten-  
ta darse la muerte, pero su padre la disua-  
de de aquel terrible propósito, y la aconse-  
ja que se alejen de aquel funesto sitio  
luego que brille la luz del día.  
Mientras que Luisa de rodillas está  
orando, entra en la estancia Rodolfo en-  
vuelto en ancha capa y seguido de un cria-  
do. Dá algunas órdenes á éste y saca del  
seno una botella cuyo contenido derrama  
en la taza que está sobre la mesa. Leván-  
tase Luisa y al ver á Rodolfo se estremece.  
¿Es tuyo este escrito? pregunta á su ama-  
da, enseñándole la carta de VVurm. Luisa  
con el esfuerzo de un moribundo contesta  
que si. Entonces Rodolfo apura el conte-  
nido de la taza y pide á Luisa que haga  
otro tanto. Esta lo hace y Rodolfo le acu-

importante verdad, es que, mezclando los  
dos flúidos elásticos obtenidos separada-  
mente, se forma un aire en todo parecido  
al atmosférico, y que, casi á un mismo  
grado, es propio para la combustion, la  
calcificacion, y la respiracion de los ani-  
males.»  
Mi proyecto de navegacion submarina,  
parte de este descubrimiento del inmortal  
y nunca bien ponderado Lavoisier, fun-  
dador de la química moderna, á quien to-  
das las naciones debieran levantar estatuas.  
Segun este sábio, y lo han confirmado  
experiencias ulteriores, el aire natural es  
una mezcla de oxígeno y de azoe en la pro-  
porcion de 0'2084 del primero y 0,7919  
del segundo en volumen, y en peso de 25  
de oxígeno y 77 de azoe.  
La vida animal se sostiene por medio  
de una combustion lenta y continua; cuyo  
combustible es el carbono y el hidrógeno,  
y cuyo comburente es el oxígeno, que los  
animales, por medio de la respiracion, to-  
man del aire ó del agua.  
Los productos que dan los animales co-  
mo resultados de esta funcion y de la  
transpiracion son: ácido-carbónico, agua y  
miasmas ó sustancias pútridas.  
Los animales mueren si les falta el oxí-  
geno necesario á la respiracion; y esto su-  
cede cuando respiran por algun tiempo en  
una misma cantidad de aire, que no pueda

renovarse.  
Siendo el ácido-carbónico uno de los  
productos mas notables de los animales,  
veamos los efectos que produce en el hom-  
bre.  
Con el objeto de conocerlos, muchos  
químicos han respirado durante algun  
tiempo este gas, y lo han encontrado lige-  
ramente ácido; que promueve tos, estor-  
nudos y transpiracion; luego sufocacion,  
atolondramiento y que predispone á la lo-  
cura. Por poco tiempo que se prolongue la  
estancia, en medio de una atmósfera, que  
contenga grande cantidad de este gas, oca-  
siona la muerte.  
Segun Seguin, por experimentos ejecu-  
tados en sí mismo, cuando este gas está  
mezclado con el aire en relacion de 4 á 15,  
produce algun efecto; de 4 á 40, causa co-  
mezon en los pulmones y restriccion en el  
pecho, y de 4 á 5, determina la asfixia.  
Un exceso de oxígeno en el aire produce  
bienestar, pero ocasiona una inflamacion  
en los pulmones.  
¿De dónde, pues, proviene esa armonía  
de elementos, que encontramos en la at-  
mósfera natural, donde nunca hay ni de-  
masiado oxígeno, ni demasiado ácido car-  
bónico? De que los animales exhalan ácido  
carbónico, vapor de agua, azoe y óxido de  
ammonio; y de que los vegetales descom-  
ponen el ácido carbónico para fijar el car-

**BOLETIN RELIGIOSO.**  
*Santo de hoy.*  
El Patrocinio de Nuestra Señora, San Martin  
obispo y confesor y San Mena, esforzado militar  
de Egipto, durante la cruel persecucion de Dio-  
cleciano, prefirió el martirio á todas las distincio-  
nes, que le prometia su brillante carrera.  
**CULTOS.**  
**CORTE DE MARJA.**—Hoy se hace la visita á  
Ntra. Sra. de la Asuncion, en la iglesia parroquial  
de Santa María, privilegiada.  
En la de las Religiosas Concepcionistas se cele-  
bra la segunda *Dominica* dedicada al Sagrado  
corazon de Jesus; á las 7 y  $\frac{1}{2}$  habrá comunión ge-  
neral, y por la tarde se practicará el ejercicio con  
exposicion de S. D. M. será el orador D. Bernar-  
dino Fronti Pbro.  
En la del Carmen despues de las visperas con-  
cluye el devoto novenario dedicado á las benditas  
Almas del Purgatorio, habrá sermon que dirá el  
custos de la misma.  
En la de San Francisco despues de las visperas  
habrá igualmente sermon de San Pedro de Alcán-  
tara que dirá el custos de la misma.

Mañana en dicha iglesia se celebrará la festividad de San Diego de Alcalá, á las 10 habrá oficio solemne y sermón será el panegirista D. Lorenzo Pons y Orfila Pbro., despues de concluida la misa mayor tendrá lugar la bendición de los paucillos.

Santo de mañana.  
San Diego de Alcalá confesor.

*Afecciones astronómicas de hoy.*

El sol sale á las 6 h. y 40 m. y se pone á las 4 y 48 m.

La luna sale á las 4 y 45 m. de la M. y se pone á las 3 y 23 m. de la T.

**ORDEN DE LA PLAZA**  
del 10 de Noviembre de 1860.

*Servicio para el 11.*

Gefe de dia: D. Antonio Rourera y Vidal, 2º comandante del regimiento infantería de Burgos nº 36.—Parada, Valencia.—Hospital y provisiones, Burgos.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

*Entradas.*

De Cardiff en 30 dias bergantin ingles Princess Royal, de 170 t., cap. John Thomas, con 8 trip. y carbon de piedra.

*Salidas.*

Para Solier laud esp. San Rafael, de 29 t., pat. José Miró, con 6 trip. y lastre.

*Buques despachados.*

Para Alicante balandra esp. María de Gracia, de 29 t., pat. Jaime Quevedo, con 5 trip., 4 pas. y lastre.

hono, el agua para apropiarse el hidrógeno, y en ambos casos para dejar libre el oxígeno. Lo que los animales dan á la atmósfera, los vegetales lo toman de ella: y en este inmenso recipiente llamado atmósfera, no hay mas que dos aparatos, uno destinado á la combustion: el reino animal; otro á la reduccion: el reino vegetal.

La luz del sol es necesaria al aparato reductor, y como lo ha dicho Lavoisier, la organizacion y la vida residen donde hay luz; porque la accion química de los rayos solares es la que determina la reduccion del ácido carbónico en las hojas de las plantas.

Ahora bien, ¿qué cantidad de ácido carbónico y de agua produce el hombre? Segun esperimentos recientes verificados por Andral y Gavarret, bajo la direccion de Dumas y Boussingault, la cantidad de ácido carbónico, exhalada por los pulmones en un tiempo dado, es proporcional á la edad, al sexo, y á la fuerza muscular de los individuos, y no depende de la masa de carnes de estos. Y segun las esperiencias verificadas en mi *Ictíneo*, depende de la cantidad de fuerza que desarrolla el hombre trabajando; pues que la cantidad de oxígeno gastado, es menor si el hombre está en reposo y mayor si en actividad: la relacion es :: 1 : 1'5.

Por lo tanto, si queremos vivir durante

**ANUNCIOS.**

El miercoles, dia 14 del actual, siendo competente la postura, á las once de la mañana, se procederá en la plaza de la Constitucion, al remate por vía de venta, de una viña de 1500 cepas en tierras de Binimaimó. El pliego de condiciones obra en poder del pregonero público y en el despacho del notario don Jaime Villalonga.

En casa de Rubio el Valenciano, en Villa Carlos, se encontrarán diariamente buñuelos.

**CRIADO.**

En esta imprenta informarán de uno que desea colocarse. Sabe cuidar de un caballo.

**NODRIZA.**

Se necesita una para amamantar en la misma casa de los padres de la criatura.

Darán razon en esta imprenta.

**Para PALMA.**

Saldrá el 12 de este mes, si el

algun tiempo dentro de una cantidad de aire que no pueda renovarse, es indispensable que funcione un aparato que supla la accion del aparato reductor de la naturaleza, aunque obre por medios distintos.

Las esperiencias verificadas por mí, en el *Ictíneo*, y fuera de él con animales, han dado resultados satisfactorios.

Si se encierra herméticamente un pájaro en una campana de cristal, cuyo aire interior esté en comunicacion con un aparato, cerrado también herméticamente, pero capaz de determinar una corriente de aire, tomada del interior de la campana y devuelto á ella, despues de purificado, el pájaro vivirá, comerá y no denotará por ninguna señal de malestar que su estado no sea el normal; pero si el aparato deja de funcionar hé aquí lo que sucede:

Al fin de la primera hora, la condensacion de los vapores de agua en las paredes del cristal, se pronuncia en gotitas que van aumentando de tamaño.

A 1 hora 30 minutos. El pájaro respira teniendo el pico un poco abierto.

A 1 hora 40'. La respiracion es sensiblemente apresurada, y el pico mas abierto. Se agita.

A 1 hora 44'. La agitacion es mayor; el anhelo es grande y el pico muy abierto.

A 1 hora 48'. El anhelo es tan grande, la respiracion tan apresurada, y su malestar

tiempo lo permite, el laud Providencia, capitan D. Lorenzo Pons.  
Admite cargo y lo despacha mismo capitan.

**EL TAMESIS,**

CALLE DEL CASTILLO N.º 70.

En dicho establecimiento se cantará esta tarde empezando á las tres el terceto titulado el Músico, la zarzuela Una noche en Sevilla, y el solo la Macarena.

Por la noche el terceto titulado segunda parte de la Místaire y zarzuela coreada en dos actos Mujer liviana.—A las siete en punto.

Mañana por la noche el duo los celos de mi Rosa, la zarzuela del Haro, y el terceto el Músico.

**TEATRO.**

Funcion para hoy.

3ª decena. 6ª de abono.

La ópera seria en tres actos del Mtro Verdi:

**LUISA MILLER.**

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,  
JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,  
calle Nueva n.º 24.

tan manifiesto, que no se puede dudar que la asfixia está determinada.

A 1 hora 54'. El pájaro no puede sostenerse; su cuerpo oscila.

En este estado si la esperiencia se prolonga, sin que se haga intervenir el purificador el pájaro muere; si desde este momento obramos el purificador, durante algunos minutos, se nota mejora, pero luego esta es sensiblemente.

A 2 horas. Sigue el anhelo; pero no tan vehementemente.

A 2 horas 15'. Respira con la boca casi cerrada.

A 2 horas 20'. Ha desaparecido todo anhelo; pero está entorpecido, y no dá señales de reparar los movimientos ni ruido que se haga á su alrededor.

A 2 hs. 25'. Su estado es el normal, y se abre la campana el pájaro se echa á volar.

Todas las esperiencias que he verificado ya en el mar, y fuera de él, me han probado que, tan bien vive el hombre dentro de una atmósfera artificial, como en la natural; el cuidado que se debe tener consiste: 1.º en que el purificador marche bien, para que desaparezcan los vapores de agua y en particular el ácido carbónico; 2.º en que la cantidad de oxígeno mezclada con el azoe sea constante y en la proporcion de 4 del primero, y 1 del segundo.

Por lo tanto los *Ictíneos* son unos rec